
 

Toluca, México a 30 de junio de 2021. 

Reunión Ejecutiva IES del Estado de México Consejo Regional 

Centro-Sur ANUIES 

 

Buenos días tengan todos ustedes. 

Integrantes del presídium 

 

Agradezco la amable presencia del Dr. Luis Armando González Placencia, presidente del Consejo Regional Centro 

Sur de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) y Rector de la 

Universidad Autónoma de Tlaxcala, sea usted bienvenido a esta universidad verde y oro. 

 

Saludo con respeto a la Mtra. Gabriela Georgina Mateos Gómez, secretaria técnica del Consejo Regional Centro 

Sur de la ANUIES, sea usted igualmente bienvenida. 

 

También agradezco la presencia del Dr. Alberto Enrique Becerril Román, encargado del despacho de la Dirección 

General del Colegio de Posgraduados. 

 

Saludo con aprecio a los rectores y titulares de las instituciones de educación del Estado de México: 

 

Dr. Jaime López Reyes, director general adjunto de la Escuela Judicial del Estado de México. 

 

Lic. María Elena Rojas Rauda, directora del Instituto Tecnológico de Toluca. 

 

Lic. Guillermo Gustavo Falcón Torres, director general del Tecnológico de Estudios Superiores de Chalco. 

 

Lic. Laura Mitzi Barrientos Cano, directora general del Tecnológico de Estudios Superiores de Cuautitlán Izcalli. 

 
Mtro. Fernando Alvear Maldonado, director general del Tecnológico de Estudios Superiores de Jilotepec. 
 



 

Dra. Claudia Ruiz Bastida, directora del Tecnológico de Estudios Superiores de San Felipe Del Progreso. 

 

Dr. Juan Demetrio Sánchez Granados, director del Tecnológico de Estudios Superiores del Oriente del Estado de 

México. 

 

Lic. Gerardo Dorantes Mora, rector de la Universidad Tecnológica de Netzahualcóyotl. 

 

Mtro. Rafael Adolfo Núñez González, Rector de la Universidad Tecnológica de Tecámac. 

 

Mtro. Jorge Bernáldez García, Rector de la Universidad Tecnológica del Valle de Toluca. 

 

Mtra. Angelina Carreño Mijares, Rectora de la Universidad Tecnológica Fidel Velázquez. 

 

PERSONAL ADMINISTRATIVO DE LA ANUIES, UNIVERSITARIOS TODOS 

 

La Universidad Autónoma del Estado de México se enorgullece de ser sede de la Primera Reunión Ejecutiva de 

tipo presencial que hoy inician las instituciones mexiquenses de educación superior pertenecientes a ANUIES. 

 

Los representantes de las IES del Estado de México aquí reunidas compartimos el compromiso profesional del Dr. 

Luis Armando González Placencia, quien en su carácter de presidente del Consejo Regional Centro Sur ha 

convocado a este encuentro. 

 

Durante quince meses, en cada entidad del país, los afiliados a la asociación nacional de universidades e 

instituciones de educación superior de la república mexicana hemos comprendido que la pandemia cuestionó la 

viabilidad política y económica de los sistemas de seguridad social en muchos países, al grado de crear antinomias 

absurdas en torno a considerar más importante la defensa del empleo y la economía que la salud de los 

ciudadanos. 

 



 

En las universidades públicas, sin embargo, siempre privilegiamos la vida de cada miembro de la comunidad. Con 

fuertes acciones unitarias, diseñamos protocolos para preservar nuestra misión y —pese a las dificultades 

financieras— no dudamos en invertir lo necesario para preservar nuestra misión a contracorriente. 

 

Gracias a la perspectiva racionalista que guía a la universidad y a la imaginación y entrega sin límites que 

caracteriza al universitario, nuestras comunidades afrontaron el dolor, remontaron las carencias materiales y 

crearon luz donde sólo se veían las sombras de la cuarentena. 

 

Los frutos son incuestionables. 

 

El teletrabajo, que todavía hacia finales de 2019 parecía una quimera en el campus, se convirtió en una plataforma 

eficaz, segura y confiable para vincular en un trabajo de calidad a la comunidad. 

 

Durante este período, los laboratorios y aulas virtuales dejaron de considerarse territorios ajenos a nuestra 

realidad y, en algunos casos, incluso están visibilizando y proyectando nuestro trabajo en otros países. 

 

Frente al tenaz heroísmo de nuestras comunidades científicas y artísticas —que los mexiquenses por fortuna 

reconocen— es urgente aceptar que existen duras fronteras entre la utopía virtual y las realidades de nuestra 

sociedad. 

 

Son los retos pospandemia de la educación superior, como les denomina el Doctor González Plascencia, que 

necesitamos resolver aquí y ahora, que debemos revisar desde cada una de nuestras instalaciones físicas 

deterioradas durante la contingencia, pero sin soslayar las demandas del entorno inmediato, con nuestro claro 

compromiso académico frente a los grandes problemas nacionales y, sobre todo, escuchando a nuestros jóvenes 

que también exigen ser parte de la solución en un mundo cambiante. 

 

Esta sesión de trabajo nos permitirá revisar cómo vamos, y proponer estrategias que permitan seguir 

consolidando la calidad en la oferta, nuestra cobertura, alternativas de financiamiento entre otros, 

permitiéndonos llegar a puntos de acuerdo sólidos que coadyuven al desarrollo de cada una de las instituciones 

que representamos, continuemos sumando fortalezas que abonen a la renovación de la educación superior en la 



 

región centro - sur, dentro de este periodo de transformación y adaptación nuevas y diferentes formas de trabajo, 

aprovechando al máximo nuestra infraestructura informática y nuestra planta académica. 

 

La agenda universitaria, en particular, debe concitar el interés de los sectores público, privado y social porque el 

conocimiento que generan las instituciones de educación superior es vinculante con las culturas de todo tiempo 

y espacio. Es un factor civilizatorio para revertir las desigualdades de todo tipo, los rezagos sociales y el cambio 

climático; entre otras razones porque nuestra agenda está hermanada con la agenda 2030. 

 

Debemos comenzar, ya, aquí mismo, el desafío es colosal, pero los universitarios tenemos capacidad para 

impulsar una narrativa propia que también estimule a los mexiquenses. 

 

Deseo, por el bien de nuestras instituciones y de todos los mexiquenses, que aquí nos sea revelado como al artista, 

una transformación del tiempo. 

 

Estoy convencido de que la agenda que nos espera el día de hoy dejará espacio para estas y otras reflexiones. 

 

Me gustaría concluir con una frase de Vince Lombardi: del compromiso individual al esfuerzo de un equipo. Eso 

hace que un equipo funcione, que una compañía funcione, que una sociedad y civilización funcionen. 

 

Bienvenidos sean todos ustedes a la Universidad Autónoma del Estado de México.  

 

Patria, Ciencia y Trabajo 

 


